



Le Conseil Economique et
Social Libanais

Séminaire TRESMED 4 Sur
**« la coopération régionale pour le dialogue social et les
bonnes pratiques en vue de promouvoir les conseils
économiques et sociaux de la méditerranée »**

Allocution

Roger Nasnas

Président du Conseil économique et social au Liban

Siège du Conseil économique et social

Lundi 4 Mars 2013

Excellence , Monsieur le Ministre Salim Jreissati

Mesdames et Messieurs

Permettez-moi tout d'abord de m'adresser à SEM le ministre Salim Jreissati et de le remercier pour être avec nous.

Votre présence, Monsieur le Ministre reflète votre appréciation de l'importance de ce séminaire, et confirme votre foi dans le rôle du Conseil économique et social dans la mise en place d'un dialogue économique et social.

Permettez-moi de remercier en particulier l'Union Européenne, en la personne du Premier Secrétaire M. Maceij Adam Madalinski Adam. Cette Union n'a jamais hésité de porter la bannière de la participation de la société civile dans l'élaboration des politiques économiques et sociales à travers le dialogue joué par les conseils économiques et sociaux.

Je salue également S.E. Mme Milagros Hernando, ambassadrice d'Espagne qui participe aussi à cette rencontre pour confirmer le soutien de l'Espagne aux efforts visant à consolider les valeurs du dialogue et du développement.

Je réitère mes remerciements au Conseil économique et social de l'Espagne en la personne de son Président, l'ami M. Pena Marcos, et représenté aujourd'hui par son vice-président Mme Laura Pinyol, et pour les efforts déployés dans l'organisation de ce séminaire à Beyrouth.

Je salue également tous les participants et les invités et souhaite le succès à ce séminaire, ainsi que je vous souhaite de passer un agréable séjour au Liban.

C'est le quatrième atelier qui fait suite à trois années de dur labeur pour la promotion et le développement des relations socio-économiques dans la région euro-méditerranéenne, et où se rencontrent les représentants des Conseils économiques et sociaux d'Algérie, de la Jordanie, de la Libye, de la Palestine et du Liban. Sont présent parmi nous aussi des représentants des Conseils économiques et sociaux de l'Union européenne comme l'Italie, le Luxembourg et l'Espagne, et des représentants de l'Organisation internationale du Travail (OIT), l'Ambassade d'Espagne et la Commission de l'Union européenne au Liban.

Chers amis et collègues,

Votre présence ici, à Beyrouth exprimer votre estime pour mon pays et pour l'importance de son rôle dans l'établissement d'une culture de dialogue comme renforcement des valeurs du développement, de la convergence et de la paix.

La tenue de cette réunion euro-méditerranéenne au Liban n'est autre qu'un soutien international, européen et arabe pour ce pays qui se lève malgré le poids des pressions internes, et malgré les défis qui nous entourent. Cette réunion prend lieu sous le mandat du Président de la République, le Général

Michel Sleiman et les efforts du Président de la Chambre M. Nabih Berri et du Premier Ministre, M. Najib Mikati.

Vous êtes à Beyrouth, la « Mère des lois », joyaux de la Méditerranée depuis des millénaires.

Vous êtes au Liban, le pont entre l'Orient et l'Occident et le lien de communication dans l'espace euro-méditerranéen, et avec ses pays confrères.

Vous êtes au Liban, le pays du dialogue, le pays phare de la liberté et de la démocratie dans cette région du monde.

Je dis cela pour souligner avec vous que la compréhension et la collaboration au sein d'un même pays, et que l'ouverture et la coopération entre nos pays, sont tous une nécessité pour la consolidation de la stabilité et de la récupération.

Consacrer le dialogue entre les piliers de la société civile, les puissances productives et l'État pourrait rendre le projet d'avancement un programme national auquel s'engagent à mettre en œuvre tous les secteurs et toutes les catégories et régions.

Au niveau des relations entre nos pays, l'échange d'expériences entre les Conseils économiques et sociaux au sein de la zone euro-méditerranéens et entre ces derniers et leurs homologues dans le monde facilite l'adoption des bonnes pratiques pour le dialogue économique et social.

C'est en fait, ce qui est prévu par le programme TRESMED

Chers participants,

Dans ce cadre, le rôle des Conseils économiques et sociaux prend forme et reflète l'importance du programme TRESMED dans l'activation et le développement économique et social et dans la consolidation de la démocratie.

Il est bien connu que la démocratie a exhorté à la liberté économique et que la liberté économique a sensibilisé sur l'importance du développement.

On sait également que les communautés veulent se faire entendre leur voix, et insistent sur la pratique de la démocratie. Elles refusent de perdre la liberté, alors qu'une catégorie limitée les représente.

En parallèle, l'ouverture des relations économiques entre les pays s'est élargie, et est devenue un facteur essentiel dans l'élaboration de la qualité de vie: l'organisation des ressources et l'attraction des investissements et des transferts de fonds de l'étranger, constituent un facteur de croissance pour nos pays.

C'est à ce moment que les conseils économiques et sociaux s'activent pour diriger ces revenus et ces ressources en faveur du développement.

Et en référence à l'expérience des CES qui remonte à un demi-siècle, on y voit clairement qu'ils sont capables, et ils l'ont prouvé, de prendre la mission

de l'emploi vers un développement durable, et ce par le fait que les syndicats, les fédérations des professions libérales, les organismes économiques et les associations de la société civile se mettent sur une même table.

En revanche, le programme TRESMED 4, de par son insistance sur les meilleures pratiques pour le dialogue socio-économique, révèle aux experts et aux CES des exemples de succès que des sociétés ont connu. Et il invite tout le monde à y bénéficier pour faire face aux défis socio-économiques dans chaque pays, surtout que les CES ont excellé dans la réalisation de l'intégration sociale parmi les méthodes les plus sophistiquées du dialogue socio-économique. En fait, elle en a fait un outil indispensable pour assurer la liberté économique et démocratique, et développer des solutions scientifiques et pratiques pour aborder les questions épineuses.

Monsieur le Ministre

Chers collègues,

Ce séminaire est d'une grande importance

Il fournit une excellente occasion de partager ce que vous avez accompli dans vos propres pays.

Permettez-moi de faire en votre nom un appel aux pays de la région euro-méditerranéenne qui n'ont pas encore établi un conseil économique et sociale afin qu'ils prennent l'initiative de le créer.

Je lance également un appel aux pays qui ont gelés les travaux de leurs Conseils économiques et sociaux et je les invite à pousser le rythme afin que ces conseils relance leur rôle dans l'exercice de leurs fonctions. Soyez-sûr que c'est

avec l'adoption des Conseils économiques et sociaux que les meilleures pratiques pour le développement, la démocratie et la paix se réalisent.

Je vous souhaite encore une fois la bienvenue, et merci pour votre attention.